



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion du

**Spectacle annuel de promotion de la vie de la Fondation Lani**

le mardi 31 mars 2025, à 19 h 30  
Salle Odysée  
Maison de la Culture

---

*La version prononcée fait foi*

Calibri 12  
Interligne 1,15  
Justifié

Madame Suzanne Tremblay, députée de Hull à l'Assemblée nationale du Québec

Monsieur Daniel Champagne, Conseiller municipal du district du Versant et président d'honneur de l'événement

Andrée Tremblay, présidente de la Fondation LANI

Distingué-es invité-es,  
Mesdames et Messieurs,

Bonsoir,

L'Université du Québec en Outaouais est fière de s'associer au spectacle annuel de promotion de la vie de la Fondation Lani, sous le thème : *LA VIE : UN PEU, BEAUCOUP, PASSIONNÉMENT.*

Vingt ans pour un événement qui a su aider autant de personnes, démystifier le phénomène et prévenir le suicide, ce n'est pas rien. Vous me permettrez donc de prendre un moment pour saluer le travail remarquable d'Andrée Tremblay, présidente de la Fondation et récipiendaire de la médaille Gérald Lesage de l'UQO, de la Médaille du couronnement du Roi Charles III, et bientôt, j'en suis certaine, de nouvelles reconnaissances viendront souligner tout le professionnalisme et tous les efforts consentis à la Fondation Lani. Je souhaite également saluer Yao Assaba, professeur émérite de l'UQO, récipiendaire de plusieurs prix et distinctions, pour sa contribution indéfectible, non seulement à notre communauté universitaire, mais également à l'ensemble de la communauté gatinoise et de l'Outaouais.

Tout comme l'UQO, j'ai toujours été très attaché à cette Fondation. Je me souviens, tout comme l'ensemble de mes collègues, du départ tragique de Lani Assogba. J'étais à ce moment-là au département des relations industrielles, et Yao au département de travail social. Ce drame a profondément touché le personnel, les étudiants de Yao, ainsi que les intervenants en travail social du milieu, car Yao était une figure bien connue de la communauté, et il l'est toujours. Face à cette tragédie, les parents, la famille, les amis et

les intervenants se sont mobilisés pour créer la Fondation Lani, dédiée à la promotion de la vie et à la prévention du suicide chez les jeunes de 12 à 25 ans. C'est un bel exemple de solidarité et de résilience qui a permis de transformer cette douleur en une cause noble et porteuse de sens.

L'UQO a toujours été, et sera toujours, un partenaire indéfectible de la Fondation Lani. Je tiens à rappeler que nous avons toujours répondu présents et nous continuerons à le faire, que ce soit par l'élaboration du matériel de la Fondation, par des partenariats ponctuels, ou encore par le prêt de locaux. Comme communauté universitaire, nous savons que la prévention est un travail collectif, et nous sommes fiers de pouvoir collaborer à cet objectif commun. C'est pour cela que nous offrons des billets à nos étudiantes et étudiants pour les sensibiliser et leur montrer qu'il y a d'autres solutions, d'autres portes.

En tant que partenaires, nous tenons également à souligner la contribution de plusieurs personnes importantes. Tout d'abord, celle de notre regretté collègue, le professeur Luc Lacroix, qui a été le premier président du conseil d'administration de la Fondation. Il a grandement contribué à jeter des bases solides pour cette initiative et son engagement restera dans nos mémoires. Nous saluons également le travail de la DCR, qui a été des collaborateurs exceptionnels dans l'organisation et la promotion des activités liées à la prévention du suicide à l'UQO. Enfin, je tiens à mentionner Monique Séguin, professeure et chercheuse spécialisée en prévention du suicide, qui a généreusement prêté son expertise à de nombreuses reprises pour la Fondation.

Pour terminer, je vous rappelle qu'il existe plusieurs ressources à notre disposition, telles que la Ligne d'aide en cas de crise de suicide, le 9-8-8, un service d'écoute disponible 24 h sur 24, 7 jours sur 7, par téléphone ou par texto, pour ceux qui en auraient besoin.

Je vous souhaite à tous un excellent spectacle et vous remercie de votre présence et de votre appui.